

# 4 QUESTIONS

**au** Docteur Sebastien GUIGOU



Les Docteurs MÉRITÉ, MEYER et GUIGOU Chirugiens Rétinologues à la Clinique Axiom ont été invités à réaliser une chirurgie en direct lors du congrès international FLOREtina qui a eu lieu du 27 au 30 avril 2017 dans la ville de Florence en Italie.

Le but principal de ce congrès était de rassembler des acteurs internationaux actifs dans le domaine de la rétine, d'avoir la possibilité de partager les différentes techniques chirurgicales, les traitements médicaux interventionnels ainsi que de former les chirurgiens sur ces différentes prises en charge.

Plusieurs chirurgies se sont succédées dans différentes salles opératoires et ont été retransmises en direct au centre des congrès réunissant 2300 personnes.

## Quel type de chirurgie avez-vous pratiqué lors de ce congrès et quel est l'intérêt pour le patient ?

Sébastien GUIGOU: « J'ai pratiqué dans une des salles opératoires une ablation chirurgicale de la membrane épirétinienne par vitrectomie. Cela permet de stabiliser l'acuité visuelle et de faire diminuer les déformations des images (métamorphopsies) chez 80% des patients. Dans plus de la moitié des cas, on peut espérer une augmentation de l'acuité visuelle du patient.

Le contact avec le patient était très important. Il permet d'établir une relation privilégiée, basée sur la confiance et dans ce cas précis, la rencontre avec le patient s'est très bien passée, malgré la barrière de la langue. Il a été rapidement mis en confiance malgré l'anesthésie locale et a compris le principe de la chirurgie. J'ai pu avoir de ses nouvelles après la chirurgie. Il était très fier de participer, à sa manière, au congrès et a déjà complètement récupéré son acuité.»



**“ LE PATIENT EST SORTI DE LA CLINIQUE QUELQUES HEURES SEULEMENT APRES SA CHIRURGIE. CETTE DERNIERE EST RÉALISÉE COURAMMENT EN AMBULATOIRE AU CENTRE AIX VISION ”**

## Quelle est votre première impression après cette chirurgie ? S'est-elle déroulée dans de bonnes conditions ?

Sébastien GUIGOU: «Une chirurgie en direct, c'est à la fois un challenge technique, mais aussi psychologique. Même si le matériel est à la pointe au nouveau centre chirurgical Aix Vision, cela demeure stressant de réaliser une chirurgie à l'étranger en direct, devant plus de 2 000 chirurgiens.

Les conditions d'accueil du congrès Floretina étaient remarquables. Cela nous a permis de nous mettre en confiance pour réaliser cette chirurgie rétinienne. L'opération que j'ai effectuée n'a duré que 20 minutes, notamment grâce à des instruments qui font moins de 1mm de diamètre, sans suture et grâce au soutien logistique des sociétés Bausch&Lomb et Zeiss.

Grâce aux progrès des techniques opératoires et anesthésiques le patient est sorti de la clinique quelques heures seulement après sa chirurgie. Cela se déroule de la même manière en chirurgie ambulatoire au centre Aix Vision.»



### Quel est l'intérêt qu'une chirurgie rétinienne soit retransmise en direct ? Avez-vous eu de bons retours des congressistes présents ?

Sébastien GUIGOU: «L'intérêt est de pouvoir montrer en direct les dernières nouveautés techniques sans artifice et sans coupure au montage ! C'est aussi l'occasion de partager, avec l'ensemble des chirurgiens présents, les petites astuces techniques sous forme de sessions vidéo et de débats. Il faut savoir toutefois gérer le stress avec toute l'organisation autour de nous et les contraintes logistiques de la retransmission en direct à la télé par satellite.

Lors de l'opération, l'audience pose des questions pour des compléments d'information sur les instruments et les techniques utilisés. Nous avons eu un retour très favorable, les chirurgiens étaient

satisfaits de ce partage des différents savoir-faire qui peuvent être très souvent nuancés selon les pays. Nous avons trouvé très enrichissant et très pertinent de confronter les différentes habitudes chirurgicales.»

### Est-ce important qu'Aix Vision et la clinique Axium soient représentées lors de ce congrès international ?

Sébastien GUIGOU: « Il est vrai que c'est un signe de reconnaissance indéniable pour notre centre qui valorise le savoir-faire de la clinique Axium. Le nouveau pôle ophtalmo de la clinique est quant à lui également très bien équipé. Il bénéficie du matériel de dernière génération. Nos partenaires nous permettent d'en avoir les dernières versions. Les faire connaître au niveau international dès leur sortie est prometteur et stimulant.

Ce projet s'inscrit dans une dynamique positive dont les résultats bénéficient aux patients d'Aix et à la communauté scientifique.»

